

令和6年 新年号

# 田原交流センターだより

令和6年1月17日  
磐田市三ヶ野1045-3  
田原交流センター  
☎ 35-4269 全戸配布

明けましておめでとうございます。

令和6年(2024年)の年明けを迎え、新年のお慶びを申し上げます。

元日の午後4時10分ごろ石川県で最大震度7を観測した能登半島地震にさぞかし驚かれた方も多いと思います。亡くなられた方々に心からお悔やみを申しあげるとともに、被災された全ての方々にお見舞いを申しあげます。磐田市でも震度3が観測され、南海トラフ地震も心配な状況ではありますが、現地の方々の一刻も早い救助と復興を願うばかりです。

さて、今年は干支は「甲辰(きのえたつ)」です。十干の始まりである「甲」と、力強く天に昇る「辰」が合わさる年となります。交流センターの行事として2月25日(日)に「芸能まつり」の開催を予定しています。地区の皆様にとって元気の出る場所と機会の提供を目指していきますので、今後ともよろしくお願ひいたします。



## 年末恒例 しめ飾り教室

令和6年が  
良い年でありますように

12月24日(日)、年末恒例の「しめ飾り教室」が田原交流センターで開催されました。今回の教室も田原地域づくり協議会と田原みどりの会の共催によるものであり、田原みどりの会の高尾光廣さんを講師にお招きしてしめ飾り作りを指導していただきました。

今年も大勢の皆さんが出で、慣れない作業に悪戦苦闘しながらも、講師やスタッフの方々の優しい指導によってしめ飾りを完成させていました。皆さんの新年が良い年になりますように、心よりお祈り申し上げます。



# 花と緑あふれる田原地区



真冬に甘く優しい香りを漂わせます：ロウバイ



↑ 田原交流センターの庭に咲くロウバイの花。



← ロウバイの花は、枝の左右に一輪ずつ対になって咲きます。大多数が下向きに咲き、横や上向きに咲くことは稀です。



冬季の昆虫が少な →  
い中、ロウバイはハ  
工の仲間に花粉を運  
んでもらいます。



← 田原水車の里愛護会  
Facebookはこちら  
<https://www.facebook.com/TaharaSuisya>



<https://www.instagram.com/taharakoryu/>

田原交流センター Instagram  
こちら↓



ロウバイは、寒さが厳しく花の少ないこの時期に花を咲かせます。田原地区では、交流センターや民家の庭などでロウバイの花が咲き、周囲に甘く優しい香りを漂わせています。

ロウバイは中国原産の花木で、江戸時代の初期に日本に渡来したといわれています。漢字で「蝟梅」と書きますが、ウメ(バラ科サクラ属)とは別の種類(ロウバイ科ロウバイ属)の植物です。

ロウバイの名前の由来は、花が「蝟細工」のように透明ですべすべしているため「蝟梅」と呼ばれるようになったといわれています。また、別の説によると、旧暦の12月( 月：ろうげつ)に咲くウメに似た花ということで「 梅」と称したことです。ちなみにロウバイの英語名は winter sweetといいますが、これは真冬に甘い香りを放つロウバイにぴったりの名前ではないでしょうか。



## 起き上がる雄しべの不思議

ロウバイの花では、不思議な現象が見られます。開花直後の花では雄しべが水平方向に寝ていて(写真①)が、開花後 5日目頃から起き上がり(写真②)、やがて雌しべを包み込むようになります(写真③)。

Instagramやフェイスブックで水車の里周辺の様子を見るることができます。ぜひご覧ください。

## 年末大掃除大作戦

年末の寒く忙しい中  
ご協力ありがとうございました

12月27日(水)、交流センターと体育館をご利用の団体・サークルや自治会の皆さんとともに「年末大掃除大作戦」が実行されました。これは、日頃交流センターや体育館を利用されている皆さんにご協力をお願いして一年間の汚れを取り除き、すっきりとした気分で新年を迎えるためのもので、今回で3度目の実施になります。

普段は手の届かない場所が次々ときれいになっていく様子を見ながら、「これで気持ちよく利用していただける」と感じました。今後もどうぞご利用ください。大掃除にご協力いただいた皆さん、本当にありがとうございました。



↑ 体育館の掃除の様子。器具庫の中もきれいになりました。

## 令和5年度 年末大掃除

すっきりした気分で  
新年を迎えましょう

◎日 時：令和5年12月27日 (水)

9:30 ~ 11:30

◎場 所：田原交流センター、体育館

詳細は、各団体に配布する案内チラシをご覧ください。



田原交流センター

# 田原交流センター クリスマスコンサート

12月16日（土）田原交流センタークリスマスコンサートを開催しました。

センターで活動しいる4団体にご出演いただき、延べ100人を超える地域の方々と共に、約2時間音楽を楽しみました。



音楽倶楽部こまやか



トゥインクル



田原ギタークラブ



日中二胡教室

## 田原ボランティアサークル「第6回 はらぺこ応援プロジェクト」のご報告



ご協力ありがとうございました

11月14日(火)～12月10日(日)の日程で「第6回はらぺこ応援プロジェクト」を開催しました。

地域の皆さんから多くの善意の品をお預かりし、12月13日(水)磐田市社会福祉協議会へお届けしました。

また市内で子ども食堂を運営している団体様にも寄付させていただきましたので、ご報告いたします。

# 田原地区 社協だより

地域づくり協議会福祉部会  
☎ 35-4269  
(田原交流センター内)  
令和6年1月17日発行

## 新年にあたって

田原地区社会福祉協議会 会長 高田一良

明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願ひいたします。

「2024年は甲辰(きのえたつ)。甲は物事の始まりという性格があり、辰は成長の年。これまで努力してきたことが、グンと飛躍して、さらなる成長が期待できると言われています」(インターネットより引用) これまでコツコツ努力してきた事柄の成果が表れる年になるそうです。

社協として活動テーマを探るため2020年に団りごとアンケートを実施。福祉委員による声かけ運動、デマンドタクシーの利用者証取得推進、田原小児童と高齢者の間の“いっぺん”を通したふれあいなどが定着しつつあります。

昨年からはよりきめ細かな活動ができるよう、各テーマに関連のある人達にも参加してもらい活動の実施計画を練っています。

☆ 近所同士で会話の場を作るためのとくし丸の活用

☆ 子育て支援グループの活動支援 の2点です。

活動計画がまとまればこのコーナーで紹介します。  
関心のある方には参加していただけるようご案内します。

今年は辰年、ここまでいろいろ準備を進めてきた成果  
が見えるように頑張りたいと思います。

皆さんよろしくお願ひいたします。



## 3世代ふらっと クリスマス会

12月10日(日)、3世代ふらっとのクリスマス会が開かれました。今回は、演奏活動で活躍中の楽団アイニスタをお招きして合唱会が行われ、参加者の皆さんのが大声で歌って盛り上りました。他にもお菓子のくじ引きやゲームが行われ、参加者の皆さんには肩ひじ張らないのんびりとした雰囲気で楽しい時間を過ごしました。



← 大声で歌うと、晴れやかな  
気分になります。



田原地区  
子育て支援

## ほっとポケット クリスマス会



たくさんの親子が遊びに来てくれました！

12月21日(木) ほっとポケットのクリスマス会を開催しました。工作でリースの飾りつけをしたあとは、たくさんのプレゼントをもらって、みんな大喜び！田原ギタークラブのギター演奏もあり、初めてのギターに興味津々の子どもたちでした。

